

12 Sports

Marathon du Gabon, édition 2018/Course "La Gabonaise"/Entretien avec la vice-présidente de la Fondation Sylvia Bongo Ondimba pour la famille (FSBO)

Simone Mensah : " Nous aurons plus de 5 500 femmes sur la ligne de départ en signe d'engagement et de solidarité "

Propos recueillis par : Frédéric Serge LONG
Libreville/Gabon

l'union. Ce samedi 1er décembre a lieu la 6^e édition de la course "La Gabonaise", dans le cadre du Marathon du Gabon. Quel bilan faites-vous des cinq précédentes éditions ? Par ailleurs, pensez-vous avoir atteint vos objectifs en termes de prévention et de sensibilisation aux cancers féminins ?

• **Simone Mensah :** La course « La Gabonaise » est un format inédit sur le continent, et nous sommes très heureux de rencontrer une mobilisation grandissante. Chaque année, ce sont plusieurs milliers de femmes qui participent à cet événement autour de la problématique importante qu'est la lutte contre le cancer, et plus particulièrement contre les cancers féminins. Pour cette sixième édition, nous aurons plus de 5 500 femmes sur la ligne de départ en signe d'engagement et de solidarité envers ces personnes fragilisées par la maladie. Notre objectif final est de voir le nombre de cas du cancer baisser dans notre pays en menant différentes actions de sensibilisation et d'information. Nous avons pu par le biais de notre programme « Agir contre le cancer » sensibiliser plus de 320 000 personnes à ce jour. Le succès rencontré par la campagne « Octobre Rose », initiée au Gabon il y a cinq ans par la présidente de notre Fondation, Mme Sylvia Bongo Ondimba, est un des exemples concrets de cette réussite. Il faut toutefois avouer que le dépistage précoce n'est pas encore totalement ancré dans nos mœurs, et qu'il reste encore du chemin à parcourir. Mais la multiplication des acteurs dans le domaine de la prévention



Photo : Frédéric Serge Long

Simone Mensah (c), vice-présidente de la FSBO : "Nous espérons ainsi recevoir plusieurs milliers de personnes sur notre village et dépister plus de 500 femmes"

augure une grande avancée dans la prise de conscience collective autour de cette question.

L'édition 2018 du Marathon du Gabon voit la présence d'un Village Rose. Quelles sont les activités qui y seront proposées, et où sera-t-il situé ?

Le « Village Rose » sera une première cette année pour notre Fondation et notre pays. Il permettra tout d'abord aux femmes de se faire dépister du cancer du sein et du col de l'utérus par la mise en place d'une unité mobile. Vous pourrez aussi retrouver dans cet espace, des activités de sensibilisation et d'information autour des cancers féminins, avec la présence de spécialistes tels qu'un nutritionniste et une psychologue. Nous proposerons égale-

ment des activités telles que la vente de rubans roses, la pose de vernis, des massages ou encore du maquillage afin de récolter des fonds destinés à l'autonomisation des résidents de la Maison d'Alice. Cette Maison est un espace de vie et de bien-être, ouvert par la Fondation en 2016, qui offre une prise en charge totale et gratuite aux patients dont la plupart viennent de l'intérieur du pays pour suivre un traitement à l'Institut de cancérologie de Libreville (ICL). Ces patients, souvent fragilisés par la maladie, ont besoin d'être soutenus de manière multiforme pour vaincre la rupture sociale. Quant au « Village Rose », il sera installé sur le parking de l'ancien CK2 meubles, en face de la poste centrale, les samedi 1er et dimanche 2 décembre 2018, mais les dé-

pistages seront possibles dès le vendredi matin.

Combien de femmes comptez-vous atteindre pendant ces deux jours ?

Il est vrai que notre cible prioritaire, ce sont les femmes. Mais, il est important de rappeler que cette problématique touche l'ensemble de la population. Même si les chiffres n'ont pas la même ampleur, les cancers masculins sont de plus en plus présents et les conseils donnés par nos spécialistes sont utiles aussi bien aux hommes qu'aux femmes. De plus, en matière de sensibilisation, il est de plus en plus fréquent de voir les hommes et les enfants encourager les femmes à se faire dépister. D'où le slogan utilisé lors de nos précédentes campagnes d'Octobre Rose : « Parlez-en aux femmes que vous aimez ». Nous espérons ainsi recevoir plusieurs milliers de personnes sur notre village et dépister plus de 500 femmes, qui viendront s'ajouter au 1157 dépistées par la FSBO lors de l'édition 2018 d'Octobre Rose.

Quel est le message que vous souhaitez passer aux femmes gabonaises ?

Nous souhaitons tout d'abord leur rappeler que le cancer n'est pas une fatalité. Aujourd'hui, il existe des traitements efficaces. L'autre point primordial est l'importance de la détection précoce des cancers pour pouvoir mieux les soigner. Il a été prouvé scientifiquement que plus un cancer est détecté tôt, plus les chances de guérison sont grandes et moins lourd est le traitement. Enfin, nous ne pouvons qu'encourager un maximum de personnes à se rendre sur notre « Village Rose » où sont garantis des moments forts d'échanges et de convivialité.

Des rubans mauves pour soutenir les pensionnaires de la Maison d'Alice

F.S.L.
Libreville/Gabon

POSITIONNEE à l'entrée du village du Marathon, sur le front de mer, une charmante dame reçoit les visiteurs, devant un stand sur lequel sont posés des rubans de couleur mauve. Elle leur explique le bien-fondé du port de ces objets servant non seulement à orner l'habillement de manière qualitative, mais qui marque, en réalité, l'engagement et la solidarité de celui qui s'en procure à la lutte contre les cancers, que mènent la Première dame du Gabon, Sylvia Bongo Ondimba, et les équipes de sa fondation depuis plusieurs années déjà. Au prix de 500 francs CFA, les participants ou non au Marathon du Gabon, édition 2018, s'engagent à soutenir, par leurs contributions, les pensionnaires de la Maison d'Alice. Tissés à la main par les pensionnaires eux-mêmes, les rubans mauves, une fois vendus, vont générer



Photo : Frédéric Serge Long

Des rubans mauves sont exposés sur ce stand destiné à la course "La Gabonaise", à l'entrée du village du Marathon du Gabon.

des fonds destinés au fonctionnement de cette maison de vie mise en place en 2014 à Angondjé, près de l'Institut de cancérologie de Libreville (ICL) et le

Centre hospitalier universitaire d'Angondjé, par la Première dame du Gabon pour accueillir et héberger gratuitement les patients en cours de traitement. A

ce jour, elles se comptent par centaines, des personnes à s'être procurées les rubans mauves. Les lots restent disponibles durant tout le Marathon.

Marathon du Gabon (élites hommes)

Les cinq premiers de chaque édition

2013 :

- 1er : Kurui Peter (02 : 14 : 42, Kenya)
- 2e : Kiptanui Maswai (02 : 15 : 44, Kenya)
- 3e : Kanda Lukas (02 : 17 : 02, Kenya)
- 4e : Kiplagat Eliud (02 : 17 : 06, Kenya)
- 5e : Mikaël Kiprop (02 : 19 : 44, Kenya)

2014 :

- 1er : Wosen Zeleke (02 : 23 : 04, Éthiopie)
- 2e : Kiptanui Maswai (02 : 23 : 17, Kenya)
- 3e : Diskson Kimeli (02 : 23 : 23, Kenya)
- 4e : Hosea Kipkemboi (02 : 24 : 53, Kenya)
- 5e : Eliud Magut (02 : 26 : 27, Kenya)

2015 :

- 1er : Luke Kibet (02 : 20 : 18, Kenya)
- 2e : Peter Kurui (02 : 26 : 23, Kenya)
- 3e : Ezekiel Ngimba (02 : 28 : 08, Tanzanie)
- 4e : Shumet Mengistu (02 : 31 : 50, Éthiopie)
- 5e : Martin Kosgei (02 : 32 : 54, Kenya)

2016 :

- 1er : Samson Bungei (02 : 21 : 15, Kenya)
- 2e : Peter Kurui (02 : 23 : 29, Kenya)
- 3e : Julius Muriuki (02 : 27 : 04, Kenya)
- 4e : Geoffrey Kiproch (02 : 27 : 56, Kenya)
- 5e : Amos Kiplagat (02 : 29 : 43, Kenya)

2017 :

- 1er : Peter Kurui (02 : 21 : 19, Kenya)
- 2e : Dominic Kangor (02 : 21 : 36, Kenya)
- 3e : Paul Maina (02 : 25 : 03, Kenya)
- 4e : Bernard Cheptoch (02 : 27 : 23, Ouganda)
- 5e : Jules Maisei (02 : 32 : 55, Kenya)